
Президент Эрдоган отметил 952-ю годовщину Малазгиртской 
победы. В своем выступлении на программе празднования юбилея он 
сказал: «Этот факт никогда не должен быть забыт; Манцикерт – 
это не обычная битва, не обычная победа. Мы не ступали в 
Анатолию с Малазгиртом, мы уже давно были здесь. Малазгирт 
открыл двери нашего политического суверенитета в Анатолии».

«Малазгирт открыл двери нашего
политического суверенитета в Анатолии»
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Рамазан Топрак
«Я писал каллиграфию. Я увидел Хамида 
Эфенди во сне. « карандаш немного гуще», 
— сказал он, обратив мое внимание на 
проблему в статье.
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Министр иностранных дел Хакан Фидан заявил: "Мы не должны позволять террористической 
организации РПК, которая является нашим общим врагом, отравлять наши двусторонние 
отношения. Мы ожидаем, что Ирак, из дружбы и братства, официально признает РПК 
террористической организацией.”
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Координационные 
офисы ТИКА и 
Турецкого Красного
Полумесяца (ТКП)
продолжают 
оказывать поддержку
в области развития и  гуманитарной помощи в Ираке.
ТИКА и Турецкий Красный Полумесяц продолжают предоставлять поддержку Ираку в 
различных областях, таких как образование, здравоохранение, помощь уязвимым группам и 
сохранение исторического наследия, путем передачи гуманитарной помощи и опыта развития 
Турции. Страниц 6

Министр внутренних дел Али Ерликая сообщил о 
подписании соглашения с Индонезией, направленного 
на сотрудничество в сферах безопасности.

Заместитель генерального
секретаря ТЮРКСОЙ Саит 
Юсуф встретился с 
болгарскими
соотечественниками

Посол Руслан Казакбаев посетил Главу Управления по 
административным вопросам Президента Турецкой 
Республики д-ра Метина Кыратлы в его офисе.

Чрезвычайный и Полномочный Посол 
Кыргызской Республики в Анкаре Руслан 
Казакбаев посетил Главу Управления по 
административным вопросам при 
Президенте Турецкой Республики
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В проекте, который 
будет реализован во 
время первого 
пилотируемого 
космического полета Турции, будет произведено генетическое 
вмешательство в растения в космической среде, и эффективность 
этого вмешательства будет наблюдаться.

Турецкие
ученые будут 
выращивать 
растения
в космосе

Министр промышленности и 
технологий Каджыр: Мы 
продолжим ставить подпись 
Турции в небе

Министр промышленности и технологий Мехмет Фатих 
Каджыр сказал: «Невозможно объяснить миллионы людей, 
пришедших на ТЕКНОФЕСТ, только интересом к высоким 
технологиям...
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Хаттин Челебиси, 
каллиграф Хасан Челеби...
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Президент Турецкой Республики 
Северного Кипра (ТРСК) Эрсин 
Татар принял начальника 
Генерального штаба генерала 
Метина Гюрака.

Гореме и Шеки в 
Азербайджане 
стали городами-
побратимами
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«Победа – один из самых прочных камней, 
заложенных на пути к независимости»

Послание ко Дню Победы 
30 августа от Атиллахана 
Курта, почетного консула 
Кыргызской Республики 
в городе Болу
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Этот день в истории
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Генеральный секретарь встретился
с министрами здравоохранения 
государств-членов ТДТ
Генеральный секретарь Организации тюркских 
государств (ТДТ) посол Кубанычбек Омюралиев принял 
участие в 3-м Саммите министров здравоохранения, 
состоявшемся в Самарканде. В рамках встречи он 
провел двусторонние встречи с министрами 
здравоохранения государств-членов ТДТ.

Президент ТРСК Татар
принял начальника 
Генерального штаба
Гюрака
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Министр иностранных дел Фидан: Мы ожидаем, что Ирак, из дружбы и 
братства, официально признает РПК террористической организацией

Турция и Индонезия подписали
соглашение о сотрудничестве в 
сфере безопасности

Муниципалитет Гореме 
подписал протокол о 
побратимстве с 
муниципалитетом Шеки в 
Азербайджане...



Президент Эрдоган отметил 952-ю годовщину Малазгиртской 
победы. В своем выступлении на программе празднования 
юбилея он сказал: «Этот факт никогда не должен быть забыт; 
Манцикерт – это не обычная битва, не обычная победа. Мы не 
ступали в Анатолию с Малазгиртом, мы уже давно были здесь. 
Малазгирт открыл двери нашего политического суверенитета 
в Анатолии».

«Малазгирт открыл двери нашего
политического суверенитета в Анатолии»

Президент Реджеп Тайип Эрдоган 
отметил 952-ю годовщину 
Малазгиртской победы, состоявшейся 

в районе национального парка Малазгирт. Он 
выступил с речью на программе празднования 
юбилея.
По случаю 952-й годовщины Малазгиртской 
победы президент Эрдоган заявил, что они снова 
вместе на благословенной земле, которая стала 
свидетелем одного из важных поворотных 
моментов в истории, и сказал: «В начале своих 
слов я с милосердием и благодарностью 
вспоминаю всех наших героев, мучеников, 
ветеранов которые сделали Анатолию нашей 
родиной. Настоящим мы еще раз заявляем о 
нашей решимости и решимости защищать эти 
земли, которые доверены нам султаном 
Алпарсланом и каждым солдатом в его армии, до 
последней капли нашей крови».

«МАЛАЗГИРТ ЗАНИМАЕТ ОСОБОЕ 
МЕСТО В НАШИХ СЕРДЦАХ БЛАГОДАРЯ 
СВОЕМУ ДУХОВНОМУ НАСЛЕДИЮ»
Подчеркнув, что Малазгирт – это не обычная 
война и победа, президент Эрдоган продолжил: 
«Мы не ступали в Анатолию с Малазгиртом. Мы 
здесь уже давно. Малазгирт открыл двери нашего 
политического суверенитета в Анатолии. 
Победа, одержанная здесь, впервые нанесла 
наибольший удар по набегам крестоносцев, 
создав анатолийское государство сельджуков. 
Затем, благодаря успешной борьбе османов, 
которые подняли свой флаг с той же верой, они 
сыграли важную роль в завоевании Балкан и 
Стамбула. Другими словами, Малазгирт 
является старшим братом Изника, Коньи, Бурсы, 
Эдирне и Стамбула. Это отправная точка в 
цепочке побед, которая привела нас в Вену.М ои 
сограждане Малазгирта очень благодарны и 
гордятся тем, что у них есть такое наследие. 
Каждая из наших провинций, каждый район, 
конечно, отличается в наших сердцах, но 
Малазгирт занимает отдельное место в наших 
сердцах с этим духовным наследием».
Напомнив, что вчера они были в Ахлате, 
президент Эрдоган сказал: «Ахлат - это место, 
которое имеет братство со многими центрами 
нашей цивилизации, от Балха, который имеет 
тысячелетнюю историю, до Бухары, города-
символа географии наших предков».

«ЛЮДИ, ЖИВУЩИЕ НА ЭТИХ ЗЕМЛЯХ, 
ОБЪЕДИНЯЮТСЯ РАДИ ОДНОЙ И ТОЙ 
ЖЕ ВЫСОКОЙ ЦЕЛИ»
Заявив, что они стремятся показать свою 
верность предкам, возродив это место вместе с 
Малазгиртом, президент Эрдоган дал 
следующую оценку: «Следующее изображение в 
Малазгирте напоминает нам о богатстве, 
глубине, силе и, самое главное, о 
преемственности истории и культуры, которые у 
нас есть. Эти земли были благословлены и 
благословлены криками «О Аллах, бисмиллах, 
Аллах Акбар», которые поднимались над ними в 
течение тысячи лет. Люди, живущие на этих 
землях, независимо от их происхождения, 
принадлежности и различий, всегда едины и 
объединены ради одной и той же благородной 
цели».
Саладин Айюбид, Явуз Султан Селим, Фатих 
Султан Мехмет и Гази Мустафа Кемаль, а также 
Сельджуки, Османская империя и Республика 
оказали сильное сопротивление на этих землях. 
Президент Эрдоган заявил: «Это причина, по 
которой те, кто не хочет отдать нам Анатолию, 
древнейшую родину человечества, несмотря на 
наше тысячелетнее существование, постоянно 
нападают на наше единство, солидарность и 
братство».

Президент Эрдоган, заявив, что тех, кто 
совершил эти нападения, беспокоят не турки, 
курды, арабы или люди с другим 
происхождением и убеждениями, или правами, 
свободой, равенством и демократией, сказал: «Их 
единственная забота - снова открыть 
пространство для себя, разрушив древний мост, 
который окружает всех нас и тянется из 
прошлого в прошлое. Настолько, что они 
злоупотребляют всеми ценностями и 
используют всех для этой цели, которую они 
пытались веками, но так и не смогли достичь. Как 
мы делаем каждый год, есть этот образ, который 
мы даем здесь сегодня, посмотрите, сотни тысяч 
людей в настоящее время находятся на равнине 
Малазгирт,  это сообщение оставляет все 
прихоти на ходу. Потому что с этой площади 
поднимается послание единой нации. Потому 
что с этой площади поднимается единственный 
флаг. Потому что с этой площади поднимается 
послание единой Родины. Это так подобает 
потомкам предков, которые вчера поставили на 
колени величайшие государства своего времени 
на востоке и западе с верой в своих сердцах и силой 
своих запястий, а также своей преданностью 
истине и истине».

«КАЖДЫЙ ИНЦИДЕНТ, КОТОРЫЙ МЫ 
ПЕРЕЖИЛИ В ЭТОЙ ГЕОГРАФИИ, СНОВА 
И СНОВА ПОКАЗЫВАЛ НАМ ЦЕННОСТЬ 
НАШЕЙ РОДИНЫ»
Президент Эрдоган сказал, что они работают 
день и ночь, чтобы быть достойными героев, 
которые распространили ворота, которые они 
открыли в Малазгирте, и платан, который они 
посадили в Сёгюте, на семь климатов и три 
континента.

Заявив, что почва — это «горстка сухой пыли», 
президент Эрдоган сказал: «Это те, кто делает 
сушу своей родиной, защищает ее, замешивая ее 
своей кровью, правит справедливо и с 
состраданием принимает всех, кто живет на ней».
Президент Эрдоган, подчеркнув, что это 
делалось нацией на протяжении тысячи лет, 
сказал: «Мы всегда преследовали одно и то же 
дело родины с десятками больших и малых 
княжеств, сельджуков, османов и республик.
 Дорога длинная. Мы жили вместе в серенаде, где 
Хаджи Байрам и Хаджи Бекташ вышивали петлю 
на сердцах, а Мимар Синан выгравировал 
вышивку на камне. Каждый случай, который мы 
пережили в этой географии, с его горечью и 
сладостью, снова и снова показывал нам 
ценность нашей родины.М ы одержали победу в 
Манцикерте в начале нового тысячелетия. Теперь 
мы снова здесь, в начале второго тысячелетия, с 
тем же энтузиазмом».

«СВОИМИ РАБОТАМИ И УСЛУГАМИ МЫ 
ПОДТВЕРДИЛИ ДОСТИЖЕНИЯ НАШЕЙ 
РЕСПУБЛИКИ»
Он спросил тех, кто был на местах: «Готовы ли мы 
к 31 марта? Готовы ли мы к выборам в местные 
органы власти? Готовы ли мы вернуть наши 
провинции из рук тех, кто, к сожалению, сделал их 
недостойными нас? Полны ли мы решимости 
сделать 2023 год, когда мы достигнем 100-летия 
нашего последнего государства в Анатолии, 
нашей Республики, поводом для нового 
подъема?» — спросил президент Эрдоган и 
продолжил следующие слова «да», которые он 
получил с мест: «Это не слово, которое было 
сказано таким образом, которое было сказано 
наугад. Сегодня мы говорим о видении, за 
которым стоят большие усилия и борьба. Только 
за последние 20 лет мы укрепили достижения 
нашей республики работами и услугами, 
которые мы предоставили каждому сантиметру 
нашей страны. Мы говорим, что пришло время 
двигаться к нашим основным целям в этой 
сильной инфраструктуре.Е сть некоторые 
начала, которые меняют ход истории. Именно так 
мы хотим войти в новый век нашей Республики с 
таким началом. С вдохновением, которое мы 
получили от августа прошлого года как месяца 
побед в нашей истории, мы кричим об этом 
стремлении и этой цели, которую мы будем 
передавать нашим молодым людям все громче с 
каждым днем».
Президент Эрдоган, заявив, что те, кто вчера не 
терпел даже озвучивания этих мечтаний, с 
отчаянием наблюдают за шагами, которые они 
предприняли сегодня, и за расстоянием, которое 
они прошли, сказал: «Не смотрите на кого-то, кто 
пытается распространять пессимизм, 
постоянно разжигая бедствия и постоянно 
навязывая свои собственные устаревшие и 
заплесневелые принятия. Возможно, они еще не 
осознают, что отправлены на пыльные полки 
истории, но наша молодежь напоминает себе об 
этом при каждом удобном случае и будет 
продолжать это делать. В то время как мы шаг за 
шагом строим турецкий век с нашими молодыми 
людьми, все, что они могут сделать, это наблюдать 
за появлением памятника победы».
Подчеркнув, что Алпарсланы, Селахаддин 
Эйюбилер, Чагрылар, Эртугруллар, Муратлар, 
Фатихлер, Сулейманлар, Явузлар, Мустафа 
Кемаллер, Хайме Аналар, Нене Хатунлар, 
Шерифе Баджи не будут пропадать без вести на 
этих землях, президент Эрдоган сказал: 
«Поэтому строительство турецкого века не будет 
предотвращено. Таков дух Малазгирта. Я хотел 
бы напомнить нашей молодежи, что никогда на 
протяжении всей истории сила врага не ставила 
нас в трудное положение. Нас всегда сотрясали 
удары, которые мы получали изнутри. Как нация, 

мы испытали беды, которые угрожают нашей 
независимости и будущему, только тогда, когда 
наше единство, солидарность и братство были 
нарушены. Если вы обратите внимание, что мы 
говорим при каждом удобном случае? Мы 
говорим, что мы будем едины, мы будем 
большими, мы будем живы, мы будем братьями, 
мы будем Турцией все вместе. Мы добьемся этого, 
несмотря на манволков, которые пытаются 
измерить размер своей страны, силу своей нации 
только цифрами, которые выскальзывают из 
углов экранов.Я  вижу этот свет в глазах нашей 
молодежи».
Президент Эрдоган сказал, что он услышал голос 
в сердцах каждого гражданина, который 
последовал за ними из всех провинций и со всего 
мира, и обратился к тем, кто находится на поле 
боя, со строками Яхьи Кемаля: «Эта буря, которая 
разразилась, - это турецкая армия, о Господь / Это 
армия, которая умерла за тебя, о Господь / Пока 
она не восстанет, твое имя будет муэй с 
угнетателями / Будь победителем, потому что это 
последняя армия ислама».
Заявив, что он принял эту встречу в Малазгирте 
как новое свидетельство турецкого века, 
президент Эрдоган сказал, что он с 
соболезнованиями вспоминает султана 
Алпарслана и святых мучеников.
На церемонии, где выступало подразделение 
жандармерии Мехтеран, был прочитан 
Священный Коран и произнесены молитвы. 
После выступления президента Эрдогана 
Хайдар Али Йылдыз, президент Фонда лучников, 
вручил подарки президенту Эрдогану и 
председателю ПНД Девлету Бахчели в память об 
этом дне. Президент Эрдоган также позировал 
для семейного фото с участниками.

2  Сентябрь 2023
Гражданская Инициатива



Послание Бахара Демира, получившая
100% грант на медицинский факультет 
с английским обучением Восточно-
Средиземноморского университета, 
Девлету Бахчели, туркменскому бею!

Старшая дочь семьи из 
Эрзурума, Бахар Демир, 
поделилась своими чувствами и 

мыслями с Девлетом Бахчели и 
турецкой молодежью после того, как 
она , получила 100% грант на 
медицинский факультет с английским 
обучением Восточно-
Средиземноморского университета,...
Вот и это послание
Привет всем,
Меня зовут Бахар Демир, я родилась в 
Кайсери в 2004 году, и я первый 
ребенок турецкой матери и турецкого 
отца, чьи семейные корни базируются в 
Эрзуруме. 

Я не получила никакого образования, 
пока мне не исполнилось 7 лет, кроме 
религиозного образования и 
образования в семье. В то время мы 
были небольшой анатолийской семьей: 
мой отец работал на двух работах в 
одном месте днем и   ночью за 
минимальную зарплату, чтобы 
заботиться о своей семье, а моя мать 
заботилась обо мне и моей учебе. 
На самом деле, как вы можете видеть, 
мы были нормальной семьей, которая 
ничем не отличалась от других семей, и 
единственной необычной вещью в 
моем рождении было то, что я родилась 
турчанкой. Я ходила в начальную 
школу в государственной школе в 
Кайсери. Моя сестра родилась, когда я 
училась во втором классе, а мой брат 
родился в седьмом классе.
Когда родился мой брат, он родился с 
лейкемией, и мы начали регулярно 
приходить и ходить в больницу для 
лечения. Для того, чтобы моим 
родителям было легче заботиться о 
моих братьях и сестрах я не 
проецировала свои собственные 
проблемы на свою семью. 
Я училась самостоятельно и пережила 
экзаменационные периоды без 
посторонней помощи. Моя способность 
учиться самостоятельно также 
улучшилась в этот период. Я также 
готовилась к экзамену в средней школе, 
помогая маме, которая ухаживала за 
моим больным братом. Потому что мой 
брат всегда должен был иметь кого-то 
рядом, чтобы он не упал, не ударился 
куда-нибудь своим телом. 
Помню, как в 8-м классе я качала брата 
на ногах и одновременно сдавала тесты. 
Благодаря этому я получила право 
поступить в Высшую школу 
естественных наук. Когда я училась в 
старшей школе и в середине первого 
года обучения мы потеряли моего брата 
из-за его болезни.
После этого случая я некоторое время 
осталась наедине с собой, и начались 
мои чтения и допросы. Я узнала о 
недавней и древней турецкой истории, 
прочитав такие имена, как Ильбер 
Ортайлы, Халил Иналджик, Эмра Сефа 
Гюркан, Шевкет Сюрейя Айдемир, лорд 

Кинросс, Бернард Льюис, Угур Мумчу, 
Неджип Хаблемитоглу, Ялчин Кючюк, 
Сонер Ялчин и т. д. 
В этот период я начала думать: «Почему 
мы?» «Почему турки?» Я задавалась 
вопросом, почему, несмотря на нашу 
славную историю, нас так оскорбляли и 
клеветали, несмотря на то, что мы 
приносили общественные работы и 
толерантность везде, куда бы мы ни 
входили. Я задавалась вопросом, 
почему Мустафа Кемаль Ататюрк, 
лидер-основатель этой страны, был 
оклеветан и оскорблен, почему его 
память не уважали, несмотря на то, что 
он провел всю свою жизнь, сражаясь с 
предателями внутри страны, чтобы 
привести свою родину к полной 
независимости, даже в последние дни 
своей жизни, вставая с постели 
больного и зная, что его болезнь 
прогрессирует, не слушая врачей, 
сражаясь за Хатай и жертвуя своей 
жизнью ради Хатая, я задавалась 
вопросом, почему это было 
неуважительно. 
Когда я сложил их все вместе, как пазл, 
я увидел, что их проблема была 
полностью в тюрках. Они боятся нас, 
они боятся, что мы националисты, они 
не хотят, чтобы у нас было сознание 
турецкости. Потому что они знают, что 
турецкий национализм создал эту 
страну из ничего, спас ее от 
разрушения, что национализм был 
топливом войны за независимость и 
что турецкий национализм Ататюрка 
спас эту страну от мандата и 
колониализма. В следующий раз, когда 
они будут угрожать нашей родине, они 
не захотят столкнуться с 
националистической Турцией.
Вот почему нам нужно крепко 
держаться за турецкий национализм, 
основополагающую ценность Великого 
Вождя Ататюрка и турецкий 
национализм Ататюрка. Как 
сознательные граждане и образованные 
люди, мы должны быть компетентными 
людьми, чтобы защищать нашу родину 
и турецкий национализм как внутри 
страны, так и на международном 

уровне, развиваться и создавать 
эффективную турецкую диаспору, а 
также должным образом защищать 
турецкость и турков на международной 
арене. Для этого нам придется много 
работать и выполнять свою работу 
наилучшим образом.

Помните, друзья, национализм – это не 
выбор, это наша незаменимая ценность, 
от которой зависит наше 
существование. Я хотела бы 
поблагодарить уважаемого академика и 
политика господина Девлета Бахчели, 
который с юности трудится на благо 
нашей Родины и национализма, обучая 
студентов, за усилия, которые он до сих 
пор прилагает для этой страны.
Мы знаем стратегическое и духовное 
значение Северного Кипра для нашей 
родины. Мы знаем, что без каких-либо 
трудностей и невозможностей 
пролилась кровь турецких граждан и 
турецких солдат, которых мы послали, 
и Северный Кипр остался за Турцией. 
Как студент, отправляющийся на 
Северный Кипр изучать медицину, я 
хотел бы сказать, что нашим 
государственным деятелям-
националистам не стоит беспокоиться.
Даже если они не признают ТРСК, они 
признают наши дипломы. Сначала они 
признают дипломы школ ТРСК, а 
затем, конечно, однажды они признают 
ТРСК. 
И Турция, и ТРСК нам доверены. Мы 
потомки Фатиха Султана Мехмета, 
Явуза Султана Селима, Махмута II, 
младотурок, юнионистских пашей и 
Ататюрка. 

Турецкая организация сопротивления 
всегда жива! 
Кипр – это тюрки, он и останется 
тюрком! 
Турецкий Глубинный Государственный 
Разум всегда жив.

огласно письменному заявлению, Ссделанному СВО, в документе, 
направленном университетами, было 

указано, что сотрудничество с соответствующими 
общественными организациям и работы, 
выполняемых в отношении иностранных студентов, 
является одним из важных показателей 
интернационализации системы высшего 
образования.
В связи с этим в статье, цитируемой ДЕК, были 
проведены переговоры между Министерством 
иностранных дел и Управлением по миграции, было 
указано, что в ходе переговоров было согласовано, 
что некоторые работы, проводимые в отношении 
иностранных студентов, будут более быстрыми и 
надежными, чтобы больше использовать цифровые 
возможности для обработки таких операций, как 
выдача письма о приеме иностранным студентам, 
оформление визы, проживание.
Записи будут храниться в системах университетов
В соответствии с достигнутым соглашением, письма 
о приеме, которые отныне будут выдаваться 
иностранным студентам, будут направляться в 
Информационную систему HEC (YÖKSIS) через 
интернет-сервис, созданный для проверки 
соответствующими учреждениями.
В документ будет включена регистрация "письмо о 
приеме", которая будет предоставлена YÖKSIS. 
Чтобы следовать процессам письма о зачислении, 
все транзакции и записи людей, которые выполняют 
транзакцию, будут храниться в университетских 
системах.

Кроме того, зарегистрированные студенты, которые 
только что приехали в Турцию и еще не получили 
«Идентификационный номер иностранца», должны 
будут сообщить тип документа и номер документа 
во время процесса, поскольку студенческий номер, 
начинающийся с «987», берется во время 
уведомления YÖKSİS.
Подготовлена инструкция по применению
С другой стороны, информация о людях, 
зарегистрированных в YÖKSİS с номером студента, 
все еще обновляется. Соответственно, было 
подготовлено руководство по подаче заявок на 
обновления, внесенные в процедуры, которые будут 
установлены для иностранных студентов. Работа и 
процедуры для вовлеченных студентов будут 
выполняться в соответствии с этим руководством.
ИСТОЧНИК:AA

Письмо о зачислении
иностранных 
студентов будет 
обработано в 
цифровом формате.
Совет высшего образования 
(СВО) запустил приложение, 
которое позволит выдавать 
письма о зачислении 
иностранным студентам в 
цифровой среде.

Благодаря сообщению председателя Партии националистического 
движения Кипра Девлета Бахчели в социальных сетях результаты 
отбора в университеты были объявлены по всей Турции.
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Генеральный секретарь 
встретился с министрами 
здравоохранения 
государств-членов ТДТ

енеральный секретарь встретился с Гминистром здравоохранения 
Республики Узбекистан д-ром 

Амрилло Иноятовым, министром 
здравоохранения Азербайджанской 
Республики д-ром Теймуром Мусаевым, 
министром здравоохранения Турецкой 
Республики д-ром Фахреттином Коджа, 
министром здравоохранения Республики 
Казахстан д-ром Ажар Гиният и 
заместителем министра здравоохранения 
Кыргызской Республики д-ром Тилеком 
Мамадалиевым.
На совещании также обсуждались 
конкретные пути и механизмы 
совершенствования сотрудничества в 
области здравоохранения между странами-
членами ТДТ и роль секретариата в этом 
отношении.
Обращаясь к приоритетным и текущим 
вызовам, с которыми они сталкиваются в 
развитии систем здравоохранения, включая 

инфраструктуру (больницы, клиники, 
лаборатории и медицинские 
исследовательские центры), обеспечение 
лекарственными средствами и 
медицинским оборудованием, стороны 
обменялись мнениями об углублении 
сотрудничества в области санитарного 
просвещения и взаимного признания 
дипломов, наращивания потенциала и 
обучения медицинских работников.

В ходе переговоров стороны также 
обсудили пути продвижения и поддержки 
«Турецкой фармакопеи» и создания общей 
платформы для трансплантации органов во 
всем регионе ТДТ, а также государственно-
частное партнерство, медицинские 
исследования и инновации, направленные 
на создание благоприятной среды для 
совместных исследовательских проектов, 
механизмов финансирования и научных 
достижений среди государств-членов ТДТ. 

Генеральный секретарь Организации тюркских 
государств (ТДТ) посол Кубанычбек Омюралиев 
принял участие в 3-м Саммите министров 
здравоохранения, состоявшемся в Самарканде. В 
рамках встречи он провел двусторонние встречи с 
министрами здравоохранения государств-членов ТДТ.

Министр торговли Болат:
Мы активизируем наши 
усилия по увеличению 
двусторонней торговли 
и инвестиций между 
Турцией и ОАЭ

Что касается его встречи с 
государственным министром внешней 
торговли Объединенных Арабских 
Эмиратов (ОАЭ) Тани бин Ахмедом Аль 
Зейуди, министр торговли Омар Болат 
сказал: «Мы взаимно ускорим нашу работу 
по увеличению двусторонней торговли и 
инвестиций между Турцией и ОАЭ».

олат поделился в своем Баккаунте в социальных 
сетях о своих контактах на 

саммите министров торговли и 
инвестиций G20, состоявшемся в 
Индии.

Заявив, что они встретились с 
государственным министром 
внешней торговли ОАЭ Аль-
Зейуди во второй день саммита, 
Болат сообщил, что они обсудили 
планы на новый период, который 
начнется в экономических 
отношениях с Соглашения о 
всеобъемлющем экономическом 
партнерстве, которое вступит в 
силу на следующей неделе.
Болат заявил, что они обменялись 
мнениями об инвестиционных 
направлениях, согласованных во 
время визита президента Реджепа 
Тайипа Эрдогана в Абу-Даби, и 
проектах, в которых подрядный 
сектор может принять участие в 
«Видении Абу-Даби 2030» ОАЭ.
Министр Болат отметил:
«Мы приняли решение до конца 

года провести первое заседание 
нашего механизма JETCO в 
Турции с участием наших 
бизнесменов. Мы будем взаимно 
ускорять наши усилия по 
увеличению двусторонней 
торговли и инвестиций между 
Турцией и ОАЭ».

ИСТОЧНИК:AA
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Министр иностранных дел 
Хакан Фидан заявил, что 
они ожидают, что Ирак 

официально признает РПК 
террористической организацией, 
исходя из дружбы и братства. Фидан 
выступил на совместной пресс-
конференции, которая состоялась 
после его встречи с министром 
иностранных дел Ирака Фуадом 
Хусейном в Министерстве 
иностранных дел в Багдаде. Фидан 
сказал, что они обсудили обширные 
вопросы с их иракским коллегой, при 
этом борьба с терроризмом была 
одной из основных тем. Подчеркивая, 
что они не могут оставаться 
равнодушными к угрозе, которую 
представляет террористическая 
организация РПК для суверенитета 
Ирака, Фидан подчеркнул: "Мы не 
должны позволять террористической 
организации РПК, которая является 
нашим общим врагом, отравлять 
наши двусторонние отношения." 

Указав на то, что РПК занимает такие 
регионы, как Синджар, Махмур, 
Кандил и Сулаймания, а также 
множество деревень в Ираке, Фидан 
отметил, что эта террористическая 
организация стремится объединить 
эти два региона, создавая 
террористический коридор, который 
игнорирует границы между Сирией и 
Ираком. Фидан подчеркнул 
готовность Турции сотрудничать с 
Ираком в борьбе против терроризма, 
говоря: "Мы поддерживаем борьбу 
наших иракских братьев против 
террористической организации РПК, 
которая стала инструментом 
имперских сил, на всех уровнях. 

Кроме того, из дружбы и братства, мы 
ожидаем, что Ирак официально 
признает РПК террористической 
организацией. Независимо от ее 
имени, будь то РПК или ИГИЛ, мы 
готовы сотрудничать с Ираком в 
борьбе против любой 
террористической организации, цель 
которой - подрыв территориальной 
целостности и политической единства 
Ирака, а также нацеливание на 
стабильность и процветание наших 

иракских братьев и совершение 
преступлений против человечности." 
Министр иностранных дел Хакан 
Фидан также подчеркнул, что 
сохранение территориальной 
целостности, политической единства 
и суверенитета Ирака является одним 
из приоритетов внешней политики 
Турции и подчеркнул, что этот подход 
будет тщательно поддерживаться в 
будущем, как это было до сих пор.

Фидан заявил, что отношения с 
Ираком являются одним из самых 
важных и приоритетных вопросов в 
турецкой внешней политике, сказав: 
"Сохранение территориальной 
целостности, политической единства 
и суверенитета Ирака - среди наших 
приоритетов внешней политики. Мы 
считаем, что процветание и 
стабильность Ирака будет 
способствовать процветанию и 
стабильности Турции." Выражая свою 
поддержку правительству, 
сформированному под руководством 
иракского премьер-министра 
Мухаммеда Шиа ас-Судани, Фидан 
отметил, что они ценят усилия Судана 
по решению проблем 
инфраструктуры Ирака. Фидан также 
упомянул сильную поддержку Турции 
Проекту Развития Дороги, начатому 
Суданом, который, как они считают, 
сделает Ирак транспортным узлом 

для региона. Относительно 
экономических отношений с Ираком 
Фидан заявил, что Турция придает им 
большое значение и добавил: "В 
данный момент наш торговый оборот 
приближается к 25 миллиардам 
долларов, но это значительно меньше 
нашего фактического потенциала. 
Безусловно, существуют 
определенные взаимные шаги, 
которые мы должны предпринять, 
чтобы продвинуться дальше. Мы 
будем работать вместе над этим." 

Фидан также подчеркнул, что вопрос 
воды, который находится на повестке 
дня, был обсужден во время встречи. 
"Мы внимательно следим за 
проблемой нехватки воды в Ираке. Я 
хочу, чтобы было известно, что наш 
подход к этому вопросу абсолютно 
гуманитарен, особенно по настоянию 
нашего уважаемого Президента", - 
сказал он. Фидан подчеркнул, что обе 
страны достигли согласия о более 
институциональном и 
систематическом взаимодействии по 
вопросам, связанным с водой, говоря: 
"Мы придаем значение созданию 
механизма диалога по воде на основе 
научного и разумного сотрудничества, 
который работает непрерывно." 
Кроме того, Фидан упомянул, что на 
встрече были обсуждены атаки 
против Корана в Европе, сказав: "Как 

исламский мир, мы боремся с этой 
угрозой вместе." Фидан напомнил, что 
из-за этих атак в прошлом месяце они 
провели внеочередное заседание в 
качестве министров иностранных дел 
Организации Исламского 
Сотрудничества (ОИС) по 
инициативе его иракского коллеги 
Хусейна. Фидан заключил: "В 
результате нашей работы в ОИС 
сжигание священных книг было 
определено Организацией 
Объединенных Наций как 
религиозная ненависть и нарушение 
международного права. Этот шаг 
имеет историческое значение в борьбе 
против исламофобии. Хочу еще раз 
поблагодарить моего дорогого друга 
за его вклад. Если мы объединимся, 
те, кто атакует наши священные 
ценности, подумают дважды, прежде 
чем действовать, об этом я уверен.»

Выразив благодарность за 
гостеприимство, оказанное ему и его 
делегации во время его визита в 
Багдад, Фидан сказал: "Я желаю, 
чтобы месяц Мухаррам, который 
укрепляет чувства любви, 
сопереживания и солидарности, был 
благополучным для всех мусульман и 
всего человечества.”

ИСТОЧНИК: Агентство Анадолу 
(АА)

Министр иностранных дел Хакан Фидан заявил: "Мы не должны позволять террористической 
организации РПК, которая является нашим общим врагом, отравлять наши двусторонние 
отношения. Мы ожидаем, что Ирак, из дружбы и братства, официально признает РПК 
террористической организацией.”

Министр иностранных дел Фидан: Мы ожидаем, 
что Ирак, из дружбы и братства, официально
признает РПК террористической организацией
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Представительства турецких 
организаций, работающих в 
Ираке, играют важную роль 

во многих областях, начиная от 
предоставления помощи в случае 
природных бедствий и удовлетворе-
ния потребностей в пище и одежде 
нуждающихся, заканчивая проведе-
нием курсов по профессиональной 
подготовке и реставрацией осман-
ских святынь и мечетей.

Координатор офиса ТИКА в Багдаде 
Огузхан Динлер и заместитель 
председателя делегации Турецкого 
Красного Полумесяца в Ираке 
Исмаил Атик рассказали корреспон-
денту АА(Агентство Анадолу) об 
оказываемой ими поддержке в сфере 
гуманитарной помощи и развития в 
Ираке по случаю Всемирного дня 
гуманитарной помощи 19 августа.
"Мы способствуем реализации 
национальных планов Ирака”

Динлер напомнил, что ТИКА была 
основана в 1992 году и является 
лицом Турции, отражающимся в 
мире, и оказывает свои услуги с 61 
офисом в 59 странах, также он 
уточнил, что офис в Багдаде начал 
функционировать в марте 2017 года.
Динлер подчеркнул, что целью ТИКА 
является систематический и здоро-
вый перенос опыта Турции на пути 
развития в страны-партнеры с 
учетом местных условий. Он также 
отметил, что офисы в странах уста-
навливают долгосрочные стратегии 
развития и имеют также краткосроч-
ные проекты. Он привел примеры, 
такие как распределение продов-
ольственных пакетов во время 
Рамадана или помощь в удовлетворе-
нии канцелярских нужд школ в 
сельской местности.

Динлер продолжил: "Когда мы 
оказываем помощь в Ираке, наши 
политики в области развития также 
способствуют реализации нацио-
нальных планов Ирака. Например, 

Ирак начал проект под названием 
'Более зеленый Багдад'. Мы также 
внесли вклад, протянув руку помощи 
Турции 15 июля и провели посадку 
деревьев в Зеленой зоне Багдада".

"Мы также ценим сохранение 
исторического наследия"
Динлер также отметил помощь 
уязвимым группам, таким как пожи-
лые люди, и уточнил, что на этой 
неделе они открыли детский дом для 
сирот в Вавилоне и предоставили 
инвалидным детям коляски в рамках 
проекта поддержки их социальной 
интеграции в Насирии. Он также 
сказал: "Мы также уделяем важное 
значение сохранению исторического 
наследия. Например, мы восстанав-
ливаем мечети и гробницы, такие как 
Имам-и Азам, Абдулкадир Гейлани, 
Даньял Неби".

Динлер сообщил, что также были 
проведены открытия центров для 
профессиональной подготовки, 
приведя в пример швейную мастер-
скую в Багдаде. Он добавил: "У нас 
есть проект по созданию племенных 
хозяйств для крупного рогатого 
скота, чтобы перенести опыт живот-
новодства из Турции в Ирак. У нас 
также есть проект, связанный с 
пчеловодством".

"В Ираке действительно существует 
огромная любовь и привязанность 
к Турции"
Динлер рассказал, что они также 
провели проект строительства 
футбольного поля в Мосуле вместе с 
трибунами, и приобрели оборудова-
ние для электронной библиотеки в 
Керкуке, а также восстановили 
Кайсери Базар. Он подчеркнул: "Мы 
предоставляем медицинскую помощь 
больницам и здравоохранительным 
пунктам. Наше сотрудничество и 
помощь в Ираке продолжается не 
только в одной области, а охватывает 
множество сфер, начиная с образова-
ния и здравоохранения, заканчивая 
сельским хозяйством".

Динлер также подчеркнул, что они 
проводят свою деятельность в 
сотрудничестве с иракскими властя-
ми и продолжил: "В Ираке действи-
тельно существует огромная любовь 
и привязанность к Турции. Мы 
ощущаем это, когда мы находимся 
среди людей. Естественно, наши 
действия и помощь без ожидания 
встречной реакции способствуют 
еще большему увеличению этой 
любви и привязанности. Наша цель - 
развивать и укреплять братские 
отношения между двумя странами".
"Мы стали первой неправительствен-
ной организацией, пришедшей в 

регион после землетрясения 2017 
года"
Исмаил Атик, заместитель председа-
теля делегации Турецкого Красного 
Полумесяца в Ираке, рассказал о 
гуманитарной деятельности, прово-
димой ими в Ираке с 2014 года. Он 
подчеркнул, что они также стояли на 
стороне местного населения в случае 
природных бедствий, отметив: "В 
частности, в связи с землетрясением 
в Халабже в 2017 году мы были 
первой неправительственной органи-
зацией, пришедшей в регион и 
оказавшей помощь на 500 
грузовиках".

Он также уточнил, что у них есть две 
постоянные деятельности в регионе. 
Он сказал: "Первая - это 'Бутик 
Щедрости', в рамках которой уязви-
мые люди могут выбирать одежду два 
дня в неделю. Вторая - это раздача 
хлеба для людей, покинувших свои 
дома, в лагере Бахарка. 6 дней в 
неделю, мы раздаем 2500 кусков 
хлеба".
Атик также сказал, что каждый год в 
рамадан и во время праздника 
Курбан Байрам они также распреде-
ляют продовольственные наборы и 
курбанское мясо, пожертвованное 
благотворителями из Турции. Он 
сказал, что народ удовлетворен 
деятельностью Турецкого Красного 
Полумесяца, и добавил: "Мы получа-
ем много признания за нашу работу 
от властей. Наше взаимодействие 
продолжается".

Атик выразил надежду, что их 
помощь будет продолжаться и расти 
с новыми проектами.
ИСТОЧНИК: AA (Агентство 
Анадолу)

Координационные офисы ТИКА и Турецкого Красного
Полумесяца (ТКП) продолжают оказывать поддержку в
области развития и гуманитарной помощи в Ираке.

ТИКА и Турецкий Красный 
Полумесяц продолжают 
предоставлять поддержку 
Ираку в различных областях, 
таких как образование, 
здравоохранение, помощь 
уязвимым группам и 
сохранение исторического 
наследия, путем передачи 
гуманитарной помощи и опыта 
развития Турции.
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Турция и Индонезия
подписали соглашение 
о сотрудничестве в 
сфере безопасности

рликая в своем аккаунте в Есоциальных сетях сооб-
щил, что состоялась 

межделегированная встреча 
Министерства по политическим, 
правовым вопросам и вопросам 
безопасности дружественной и 
братской страны Республики 
Индонезия. 
Министр Ерликая сказал: «Мы 
подписали Соглашение о совмес-
тном сотрудничестве по вопро-

сам безопасности с министром 
политики, права и безопасности 
Республики Индонезия Мохам-
медом Махфудом, доктором 
медицинских наук, которое 
направлено на сотрудничество в 
области безопасности. Я благода-
рю министра за его вклад в 
укрепление отношений между 
нашими странами».

ИСТОЧНИК:AA

Министр внутренних дел Али Ерликая 
сообщил о подписании соглашения с Индо-
незией, направленного на сотрудничество 
в сферах безопасности.

Заместитель генерального
секретаря ТЮРКСОЙ
Саит Юсуф встретился с
болгарскими 
соотечественниками

ız�stan'ın Kadamcay şehr�nde, Kırgız yazılı edeb�yatının kurucusu, K ı rg

n, âl�m ve şa�r Moldo N�yaz’ın a y dı  hayatı ve eserler�yle �lg�l� 5 farklı k�tabın 

tımı gerçekleşt�r�ld�. t a nı   

СОФИЯ (Гражданская 
инициатива) Зелиха Соркун-
лу / ТЮРКСОЙ Заместитель 
генерального секретаря Саит 
Юсуф встретился с предста-
вителями ассоциаций сооте-
чественников и НПО в 
Болгарии на встрече, состо-
явшейся в посольстве 
Турецкой Республики в 
Софии.
Информация о ТЮРКСОЙ 
была представлена на встре-
че, в которой приняли 
участие официальные лица 
ассоциаций и неправит-
ельственных организаций, 
членами которых являются 
наши соотечественники, 
проживающие в Болгарии а 
также известные журналисты 
и писатели.

Передав участникам инфор-
мацию о сфере деятельности, 
миссии и мероприятиях 
ТЮРКСОЙ, заместитель 
Генерального секретаря Саит 
Юсуф оценил имеющиеся 
возможности для расшире-
ния деятельности Организа-
ции в Болгарии и расшире-
ния спектра мероприятий.
Официальные лица, проин-
формировавшие Саита 
Юсуфа об ассоциациях и 
неправительственных 
организациях, присутство-
вавших на встрече, выразили 
свое мнение о диверсифика-
ции мероприятий и расшире-
нии деятельности, которые 
планируется организовать в 
сотрудничестве ТЮРКСОЙ и 
турецкими ассоциациями в 
Болгарии в предстоящий 
период.

На встрече присутствовали 
президент ”Турецко-

болгарской ассоциации 
дружбы женщин“ 

(TUBUKADD) Гюлай Испир 
(София), президент 
”Ассоциации двуязычных" д-
р. Айлин Пекарь (София), 
президент-основатель 
”Болгарско-турецкой ассоци-
ации деловых женщин“ 
Тюркан Думан (София), 
президент-основатель 
”Болгарско-турецкой ассоци-
ации деловых женщин“ 
Салиха Эмин (София), 
писатель Сабри Алагез, 
владелец газеты и сайта 
”Кырджали Хабер“, секретарь 
”Ассоциации Омера Лютви“ 

и "Музекки Ахмет, президент 
Турецкой ассоциации культу-
ры и искусства, учитель 
турецкого языка на пенсии и 
президент «Болгарско-
турецкой Родопской ассоциа-
ции фольклора и культуры», 
Метин Хасан, президент 
«Ассоциации Местанлы-
Зейбеклер», также Нечми 
Мюмюнхоков, заместитель 
мэра Эгридере (Ардино).
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Предприятия смогут 
рассчитывать свои 
углеродные следы с 
помощью платформы, 
созданной TOBB.

В соответствии с Европейским зеленым 
соглашением предприятия, 
экспортирующие в Европейский Союз 
(ЕС), будут подлежать пограничному 
регулированию выбросов углерода.
Благодаря пограничному регулированию 
выбросов углерода, которое вступит в 
силу в 2026 году, компании, которые 
хотят продавать товары и 
услуги в ЕС, будут 
облагаться налогом в 
зависимости от 
производимых ими 
выбросов. В рамках 
заявки ожидается, что 
отчетность начнется в 
этом году. Для 
предприятий важно 
уже выявлять и 
сообщать о своих прямых 
и косвенных выбросах.
Предполагается, что внедрение 
регулирования выбросов углерода на 
границе начнется в первую очередь с 
секторов цемента, удобрений, железа и 
стали, алюминия, электроэнергии и 
водорода. Отмечается, что количество 
этих секторов со временем будет 
увеличиваться
Турция из-за своей торговли с ЕС входит 
в число стран, которые больше всего 
пострадают от углеродного 
регулирования на границе. Для фирм 
важно уменьшить свой углеродный след, 
чтобы они не сталкивались с налоговым 
бременем при торговле с ЕС.

TOBB, насчитывающая 2 миллиона 
членов, также создала «Углеродную 
платформу TOBB», чтобы помочь 
предприятиям в расчете их углеродного 
следа и облегчить их работу в этом 
отношении. Приложение было запущено 
недавно. TOBB также начал процесс 
обучения, чтобы проинформировать 
предприятия о платформе и о том, как 
извлечь из нее выгоду.

Платформа, которая будет обслуживаться 
по адресу «Karbon.org.tr», рассчитывает 
углеродные следы в соответствии с ISO 
14064 (Сертификат системы управления 
парниковыми газами и выбросами) и 
GHG Protocol (Стандарт отчетности по 
парниковым газам) без каких-либо 
технических знаний. С помощью системы 

предприятия также могут создавать 
отчеты о своих следах.
Все параметры учитываются при расчете 
выбросов
Углеродная платформа позволяет 
компаниям рассчитывать выбросы 
углерода на основе собственных данных о 

потреблении. Платформа 
предоставляет возможность 

вносить данные отдельно по 
предприятию за 

определенный период и 
локацию. Например, 
бизнес может 
рассчитать отдельно 
для своих заводов в 
разных городах.

Предприятия также 
смогут видеть 

количество выбросов и 
углеродного следа, которые 

они создают ежемесячно или 
ежегодно с помощью платформы.

Бизнес, который получит выгоду от 
приложения, после создания своего 
местоположения в определенном городе 
или регионе сможет вводить в систему 
все виды данных о потреблении, 
связанных с этим бизнесом. В этом 
контексте может быть использовано 
потребление природного газа, 
электроэнергии и воды на этапе 
производства предприятия и данные о 
топливе в процессе транспортировки. В 
расчетах также может быть учтено 
количество отходов, образующихся при 
производстве продукции, закупаемой 
предприятиями.

С другой стороны, TOBB также создал 
«Портал климата и окружающей среды», 
чтобы подготовить частный сектор к 
процессу зеленой трансформации. В 
процессе зеленой трансформации с 
помощью портала было направлено 
собрать проекты, документы, 
мероприятия и тренинги, 
подготовленные учреждениями и 
организациями государственного и 
частного секторов, на одном сайте путем 
создания целостности. Сайт также 
содержит информацию о пакетах 
поддержки зеленой трансформации, 
источниках финансирования, грантах и 
стимулах.
ИСТОЧНИК:AA

Союз палат и товарных бирж Турции (TOBB) 
запустил «Углеродную платформу», позволяющую 
предприятиям рассчитывать свои углеродные 
следы, которые имеют большое значение в рамках 
Европейского зеленого консенсуса и 
регулирования выбросов углерода на границе.

Чрезвычайный и 
Полномочный Посол 
Кыргызской Республики 
в Анкаре Руслан 
Казакбаев посетил Главу 
Управления по 
административным 
вопросам при 
Президенте Турецкой 
Республики

НКАРА (Гражданская Аинициатива) Зелиха 
Соркунлу / Посол 

Казакбаев встретилась с д-ром 
Метином Кыратлы, Главой 
Административного Управления 
Президента Турецкой 
Республики, в Президентском 
комплексе.

Посол Руслан Казакбаев 
поздравил турецкую сторону с 
успешным завершением выборов 
и формированием нового 
правительства и парламента.
В ходе встречи стороны с 
удовольствием обратили 
внимание на высокий уровень 
отношений между братскими 
странами, обсудили ряд 
вопросов, касающихся 
двустороннего и 
многостороннего сотрудничества 
и выразили необходимость 
активизации взаимодействия 

между отделами по 
административным вопросам 
Президентов Кыргызской 
Республики и Турецкой 
Республики.

В соответствии с достигнутой на 
сегодняшний день 
договоренностью особое 
внимание было уделено 
организации будущих визитов на 
высшем уровне.
 В ходе этих переговоров были 
подчеркнуты с большой 
важностью встречи Метина 
Кыратлы с Государственным 
секретарем Кыргызской 
Республики Сююнбеком 
Касмамбетовым.
Кроме того, были обсуждены 
вопросы, связанные с 
организацией совместных 
культурных мероприятий в 
Президентском комплексе 
Турецкой Республики.
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Посол Руслан Казакбаев посетил Главу 
Управления по административным 
вопросам Президента Турецкой Республики 
д-ра Метина Кыратлы в его офисе.



В проекте, который будет реализован 
во время первого пилотируемого 
космического полета Турции, будет 
произведено генетическое 
вмешательство в растения в 
космической среде, и эффективность 
этого вмешательства будет наблюдаться.

В космическом путешествии, 
которое будет осуществлено в 
100-летие республики, 
космический путешественник 
выполнит 13 различных 
экспериментов, подготовленных 
университетами и научно-
исследовательскими институтами.
Одним из экспериментов, 
определенных Турецким 
космическим агентством (TUA) и 
Научно-исследовательским 
институтом космических 
технологий ТУБИТАК, станет 
исследование под названием 
«Исследование эффективности 
редактирования генов CRISPR в 
растениях в условиях 
микрогравитации».
Проект направлен на изучение 
эффективности CRISPR, одного из 
современных методов 
редактирования генов 
молекулярной биологии, на 
растениях в условиях 
микрогравитации, а также на 
проверку того, можно ли 
осуществлять перенос генов и 
генетическое вмешательство в 
космосе.

Технический университет 
Йылдыз, факультет естественных 
наук и литературы, кафедра 
молекулярной биологии и 
генетики Тугче Джелайир 
руководит проектом, в котором 
участвуют доцент д-р Шенай 
Вурал Коркут и студентки 
бакалавриата Сила Йигит и Руха 
Услу, одни из основателей проекта 
«Марс на Земле» (MoEP).
На следующем этапе проекта, 
лабораторные работы которого 
стартовали в марте этого года, 
эксперименты в условиях 
отсутствия гравитации будут 
реализованы с первым турецким 
космическим путешественником.
Джалаир, который объяснил 
детали проекта корреспонденту 
АА, сказал, что они исследовали 
генетическое вмешательство на 
растения в космических условиях 
и эффективность этого 
вмешательства в рамках проекта.
Заявив, что их приоритетами 
являются проведение анализа 
экспериментов, которые будут 
проводиться на космической 
платформе на молекулярном 
уровне, подготовка всех 
материалов, которые будут 
отправлены в рамках проекта, и 

проведение оптимизации, 
Джалаир сказал: «В нашем 
проекте мы впервые 
фокусируемся на проведении 
анализа таким образом, чтобы 
поддержать будущие 
исследования по улучшению 
здоровья растений с помощью 
генетического вмешательства. 
Можно ли провести этот анализ в 
условиях микрогравитации? 
Можно ли практиковать эту 
практику? По сути, мы ищем 
ответы на эти вопросы».
«Растения могут быть 
использованы для обеспечения 
источника кислорода в 
искусственной экосистеме»

Подчеркнув, что модельным 
организмом, который они 
использовали в проекте, было 
растение «Arabidopsis thaliana» и 
что они выбрали это растение из-
за его широкого использования и 
короткого времени прорастания, 
Селааир заявил, что генетическое 
вмешательство, которое они 
планировали на растении, никогда 
не проводилось раньше, и что 
исследование будет новаторским в 
этом отношении.

Джалаир продолжил свои слова 
следующим образом:
«После этого исследования 
растения, которые могут стать 
источником пищи в будущем, 
также могут быть использованы 
для создания искусственной 
экосистемы и обеспечения 
снабжения кислородом внутри 
этой экосистемы. Сегодня, когда 
обсуждаются будущие колонии на 
Марсе, очень важно, чтобы мы 
работали для здоровья этих 
растений как для создания 
экосистемы, которая будет 
поддерживать астронавтов, так и 
для создания экосистемы для 
долгосрочных космических 
миссий. Самая большая проблема, 
с которой мы сталкиваемся в 
длительных космических полетах, 
- это микрогравитация и высокие 
дозы радиационного облучения. 
Так же, как это негативно влияет 
на астронавтов, это также влияет 
на все живые существа в 
космическом корабле. Чтобы 
поддерживать жизнь в таких 
длительных космических миссиях, 
нам необходимо построить 
искусственную экосистему. 

Растения играют ключевую роль в 
этой экосистеме, потому что 
благодаря фотосинтезу они могут 
производить кислород и 
использоваться в качестве 
источника пищи. Поэтому 
здоровье растений имеет большое 
значение в длительных 
космических полетах».
Растения, ощущающие 
гравитацию
Заявив, что растения 
воспринимают гравитацию, а 
также все факторы окружающей 
среды, Джалаир добавил: «Когда 
мы смотрим на другие 
исследования, проведенные в 
условиях микрогравитации, корни 
растений показывают различия и 
имеют тенденцию расти, 
рассеиваясь в разных 
направлениях. Кроме того, мы 
видим, что вместо заземленных 
культур в космических 
экспериментах используются 
специальные питательные среды. 
У нас наши растения растут на 
специальных откормочных 
площадках, в своеобразных 
чашках Петри».
«Дата запуска пока не определена, 
но его планируется провести в 
последнем квартале 2023 года. 
Позже наши анализы будут 
продолжены на образцах, 
возвращенных в мир, и наш 
проект будет завершен»,- сказал 
Джалаир.

ИСТОЧНИК:AA

Турецкие ученые будут выращивать растения
в космосе
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Министр промышленности и 
технологий Мехмет Фатих 
Каджыр заявил, что 

рекордный интерес и участие в 
ТЕКНОФЕСТ обусловлены любовью 
турецкого народа к полной 
независимости.
В своем выступлении на ракетном 
конкурсе ТЕКНОФЕСТ 2023, 
организованном ROKETSAN на 
стрельбище Туз Гёлю Хисар, Каджыр 
сказал, что ТЕКНОФЕСТ является 
крупнейшим в мире фестивалем 
космоса, авиации и технологий и что 
участие увеличивается с каждым годом.
Ссылаясь на тот факт, что в этом году 
они организовали 6-й выпуск 
TEKNOFEST, Каджыр заявил, что 6 лет 
назад в 14 конкурсах приняли участие 20 
тысяч молодых людей.
Пояснив, что 1 миллион молодых людей 
приняли участие в 41 конкурсе в 100-
летие республики и ТЕКНОФЕСТ 2023 
года, Каджыр сказал:
«В последние месяцы мы провели 
первый в этом году ТЕКНОФЕСТ в 
Стамбуле и приняли более 2 миллионов 
500 тысяч посетителей. Не только в 
других соревнованиях, но и в ракетном 
соревновании мы стали свидетелями 
интереса и участия, которые множились 
из года в год. В первый год 156 команд 
подали заявки на участие в Rocket 
Competition, а в этом году 1098 команд 
сказали: «Я тоже участвую в этой гонке». 
Эти цифры, этот интерес, который 
возрастает из года в год, несомненно, 
является проявлением того интереса к 
высоким технологиям, который 
сформировался в нашем обществе. Наша 
молодежь лучше всех знает, что 
изменить мир можно с помощью 
высоких технологий».
«Мы продолжим ставить подпись 
Турции в небе»

Подчеркнув, что молодые люди 
адаптируются к инновациям быстрее 
всего, Каджыр сказал:
«Наша молодежь несет инновации в 
будущее. В то же время молодые люди во 
всем мире создают эти инновации. 
Технологические команды, созданные 
молодыми людьми и включенные в 
технологические команды, подписывают 
инновации. Конечно, с ростом интереса 
к высоким технологиям на мировом 
уровне можно было бы объяснить эти 
цифры, но то, что происходит в Турции, 
– это нечто выходящее за рамки всего 
мира. Иными словами, участие в наших 
конкурсах и миллионы людей, 
приезжающих на ТЕКНОФЕСТ, не могут 
быть объяснены только интересом к 
высоким технологиям. Мы выполняем 
уникальную в мире работу с участием, 
не имеющим аналогов. Каждый год мы в 
очередной раз бьем мировые рекорды. 
Это можно объяснить только любовью к 
полной независимости в сердцах 
турецкой нации».

Заявив, что волнение турецкой 
молодежи также выявило интерес к 
ТЕКНОФЕСТ, Каджыр отметил: «Это 
можно объяснить только заявлением о 
том, что флаг развевается с лунной 
звездой, а не с обильной звездой в небе. 
С позволения Аллаха мы продолжим 
стоять плечом к плечу с нашей 
молодежью на пути национальных 
технологий и идти по этому пути спина 
к спине. Я надеюсь, что вместе мы 
побьем много рекордов и продолжим 
вместе ставить подпись Турции в небе».
Каджыр поблагодарил команды, 
участвовавшие в гонках на ракетах и 
в  сех гонках, организованных в рамках 
ТЕКНОФЕСТ, семьи и учителей, 
которые поддерживали молодежь, а 
также ROKETSAN, Фонд T3, 

Президентство оборонной 
промышленности и всех, кто внес свой 
вклад в поддержку ТЕКНОФЕСТ. .

После выступления министр Каджыр  
вместе с советом директоров 
ТЕКНОФЕСТ и председателем 
попечительского совета Фонда Т3 
Сельчуком Байрактаром посетили 
команды и наблюдали за ракетными 
запусками. После ракетной группы 
Чагдаша запуски на большую высоту 
осуществили ракетные группы Хисар, 
Спектрум, Хеляк и TOBB ETÜ.
Выступая во время съемок, Байрактар 
с  казал, что они поставили перед собой 
задачу объединить молодых людей с 
технологиями в раннем возрасте и 
воспитать их в этом направлении, и что 
они будут продолжать быть с 
молодежью в этом контексте.
Председатель правления ROKETSAN 
Фарук Йигит также наблюдал за 
соревнованиями.

ИСТОЧНИК: АА

Министр промышленности и технологий Каджыр: 
Мы продолжим ставить подпись Турции в небе

Министр промышленности и технологий Мехмет 
Фатих Каджыр сказал: «Невозможно объяснить 
миллионы людей, пришедших на ТЕКНОФЕСТ, 
только интересом к высоким технологиям. Это 
можно объяснить только любовью к полной 
независимости в сердцах турецкой нации».

    

ОБЛАСТНОЙ ПРЕДСТАВИТЕЛЬ
 ГОРОДА ЙОЗГАТ

Ramazan ÇEVİK
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Рамазан Топрак
«Я писал каллиграфию. Я увидел Хамида Эфенди во 
сне. « карандаш немного гуще», — сказал он, 
обратив мое внимание на проблему в статье.

Хаттин Челебиси, 
каллиграф Хасан Челеби...

Когда он делал то, что говорил, 
письмо улучшалось. Я также 
видел Халима Эфенди. Я 

раскритиковал письмо, которое он 
написал. Во сне он сказал мне: «Не 
сравнивай меня с Сами Эфенди». Я 
сравнил его хе с хе Сами Эфенди».
Искусство каллиграфии, которое мы 
посетили в его доме в Ускюдаре 7 апреля 
2013 года
Каллиграф, который является 
сегодняшней вершиной, смирением, 
адабом, искусством и памятником сердцу.
Давайте познакомимся с Хасаном Челеби 
и искусством каллиграфии хотя бы в 
нескольких предложениях.
Завершает чтение Корана в своей деревне. 
В 1953 году приезжает в Стамбул. Он 
работает имамом-оратором в различных 
мечетях.
Хасан Челеби, который практиковал 
несих у каллиграфа Халима Озязычи, 
тулюс от Хамита-бея, рика и талик от 
Кемаля Батанай, тулут и несих от Хамит-
бея в 1975 году, талик от Кемаля Батанай 
в 1981 году и получил лицензии 
каллиграфа.
В 2008 году он был удостоен награды 
Министерства культуры за заслуги перед 
искусством.
Он разрешил более шестидесяти 
иностранным и отечественным студентам 
из Японии, Сибири, США, Малайзии, 
Индонезии и Южной Африки посещать 
уроки каллиграфии, которые он начал в 
1976 году.
В 2011 году он был удостоен 
Президентской премии в области 
культуры и искусства в области 
традиционного искусства.
Он открывал выставки в стране и за 
рубежом, был членом жюри и 
председателем международных конкурсов 
каллиграфии и продолжает это делать до 
сих пор.
Некоторые из его работ…
Саудовская Аравия в 1982 году за работы 
по восстановлению мечети Наби
Он не может выполнять работу, которую 
так желает, когда на запрос его 
правительства с опозданием ответили 
девять месяцев спустя на его заявление на 
отпуск из-за того, что он является 
государственным служащим.
Он является автором куполов, поясов и 
других надписей масджидов Куба и 
Киблатайн, которые были 
реконструированы правительством 
Саудовской Аравии в 1987 году.
Он также является автором трудов Абу 
Бакра Масджида, Умара Масджида, Али 
Масджида и Бухари Масджида.
Он написал очерки для многих работ в 
таких странах, как Казахстан, Германия, 
Бельгия, Южная Африка, Босния и 
многие другие. Он также написал 
надгробия многих личностей, таких как 
его учитель Хамид Бей, Вехби Коч и 
Хафиз Озал.
Вывески мечети Великого национального 
собрания Турции. (Между прочим, 

однажды, когда я привел Хасана Ходжу в 
мечеть парламента, он увидел 
мемориальную доску Аллаха, Мухаммеда 
и двух халифов и сказал: «Я написал эти 
писания сусальным золотом, и у двух 
других халифов тоже были листы». Он 
также был опечален тем, как пластины 
были пробиты гвоздями и таким образом 
прикреплены к стене. Я сразу же отнесся 
к этому делу как к задаче и попросил 
моего друга, который был архитектором, 
повесить его на стену мечети.)
Искусство каллиграфии...
* Его ответ на утверждение «Коран сошел 
в Мекке, был прочитан в Египте, был 
написан в Стамбуле»:
* Существует два вида кираата: 
египетский тарики, стамбульский тарики. 
Стамбул не принял египетское чтение и 
принял тарик (стиль чтения) в 
соответствии с собой. Помимо чтения 
Священного Корана, в руках турок также 
находится его написание.
* Учитель обязательно делает ученика 
зрелым, и есть даже стихи:
Они говорят: «Каллиграфия — это 
железный леби ученика, это леби (губа) 
мастера, который смягчит его, как свеча». 
Если ты не знаешь своих манер, перо 
взбунтуется против тебя, ты не сможешь 
справиться. Отсюда и важность 
отношений между мастером и учеником в 
каллиграфии.
* Тремя основными материалами линии 
являются тростниковое перо, чернила для 
сажи и бумага ахарли (обработанная).
* Казаскер Мустафа Иззет Эфенди 
говорит: "Я понимаю субботу. Потому что 
каллиграфы не пишут, потому что 
пятница - праздник, это так деликатно. 
Когда мы занимаемся этим искусством, 
нас волнует, что подумают министры 
через 50-100 лет”.
В 1982 году IRCICA (Исламский центр 
истории, искусства и культуры) отвез 
меня в Малайзию. Они открыли выставку 
под названием «Уровень современного 
искусства среди исламских стран». Сюда 
приезжали художники из сорока стран. Я 
был там как классический художник, а не 
как современный художник. У меня было 
35 табличек. Они предоставили мне место 
в нижней части выставочной площади.
Чтобы никто этого не видел. Премьер-
министр Махатмир Мохаммед пришел на 
открытие и подошел прямо к комнате, 
отведенной мне, и оттуда он сделал 
открытие, я написал его имя, затем он 
встал и ушел. «Почему здесь нет 
произведений современного искусства, а 
вы их привнесли, секуляризм или что-то 
в этом роде», — спорил наш сефир 
эфенди с Экмелем (эддином Ихсаноглу).
* Я не против современных 
интерпретаций в искусстве, но они не 
должны портить его суть. Хамит-бей 
писал сочинения Пашабахче в 60-х годах. 
После революции 1960 года заводом 
поставили полковника. Прогуливаясь по 
фабрике, менеджер увидел Хамит-бея и 
спросил: «Что делает этот старик?» На 
вопрос ответили «каллиграф». Когда они 

говорили: «Зачем их писать», они 
говорили: «Сэр, это наше искусство». 
Менеджер сказал: «Ну, а нельзя ли так 
написать новые буквы?» он спросил. 
Хамид Бей сказал: «это случается, но это 
случается только тогда, когда проходит 
1400 лет, и это произойдет только в том 
случае, если с тех пор пройдет еще1400 
лет.
* Позвольте мне объяснить вопрос о том, 
рождается ли художник или становится 
им, рассказав историю. В одном хадисе 
говорится: "Тому, для кого Аллах 
сотворил то, для чего Он сотворил, Он 
облегчает это". Поднимаясь по склонам 
Ускюдар Чавушдере-роуд, албанец, 
торговавший овощами, нес на спине два 
седла весом от 30 до 35 фунтов. Он 
кричал в кровавом поту, поднимаясь в 
гору в летнюю жару, с таким грузом на 
спине. Согласно обычаям того дня, его 
рубашка и пиджак были застегнуты на 
все пуговицы в очень приличной манере. 
Одеваться так было традицией. Наш 
учитель увидел этого человека и сказал 
нам: Наш учитель увидел этого человека и 
сказал нам: «Если вы скажете этому 
человеку, если вы зарабатываете 10 лир в 
день, приходите и занимайтесь здесь час, 
мы дадим вам две лиры, и вы выучите 
слово. Для этого человека будет трудно 
Давайте дадим студентам 20 лир в день, 
пусть они продают эти овощи за день. 
Вам тоже будет трудно. Кого бы 
Всевышний Аллах ни создал по какой 
причине, тому это дается легко.
«Я писал каллиграфию. Я увидел Хамида 
Эфенди во сне. « карандаш немного 
гуще», — сказал он, обратив мое 
внимание на проблему в статье.
Когда он делал то, что говорил, письмо 
улучшалось. Я также видел Халима 
Эфенди. Я раскритиковал письмо, 
которое он написал. Во сне он сказал мне: 
«Не сравнивай меня с Сами Эфенди». Я 
сравнил его хе с хе Сами Эфенди».
* Это еще не был пик каллиграфии. Даже 
те, кто прожил сто лет, говорят, что они 
еще не достигли пика этого. Сын Камиля 
Эфенди Шереф Акдык сказал: «Я 
попросил у отца письмо. Ему было 
восемьдесят шесть лет. Он сказал, 
подожди еще немного. Через три-четыре 

года «сынок, возьми это, я, наверное, не 
смогу написать лучше». Так что есть 
вещи, которые он воображает, но пока не 
может этого сделать.
* Я не могу жить без воздуха, так же как я 
не могу жить без линий.
***
Хасан Ходжа, человек сердца, который 
уже полвека несет на своих плечах 
историческую реликвию «Священный 
Коран был написан в Стамбуле», 
несмотря на всевозможные 
невозможности, я рад, что вы есть.

Этот день в истории
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Президент ТРСК Татар
принял начальника 
Генерального штаба Гюрака
Президент Турецкой Республики Северного 
Кипра (ТРСК) Эрсин Татар принял начальника 
Генерального штаба генерала Метина Гюрака.

Согласно заявлению, сделанному 
председательством ТРСК, Татар в 
своей благодарственной речи 

обратил внимание на важность того, что 
Гюрак совершил свой первый визит в 
ТРСК после того, как стал начальником 
Генерального штаба, и что визит был 
осуществлен до Дня Победы 30 августа.
Татар сказал, что Турецкие вооруженные 
силы (ТСК) работали над военной 
подготовкой киприотов-турок и 
организацией Организации турецкого 
сопротивления во время британской 
администрации на Кипре и что они внесли 
большой вклад в сопротивление и 
существование киприотов-турок.
Напомнив, что Турция впервые 
использовала свое право гаранта на Кипре 
воздушной операцией во время 
Эренкёйского сопротивления в 1964 году, 
Татар заявил, что кипрская мирная 
операция в 1974 году стала поворотным 
моментом в этом процессе.

Ссылаясь на реакцию Организации 
Объединенных Наций (ООН) на дорогу 
Пиле-Йигитлер, которую хочет построить 
ТРСК, президент Татар спросил: «Где была 
Организация Объединенных Наций, когда 
был убит пилот Дженгиз Топель и были 
совершены массовые убийства, в которых 
они убивали турок в деревнях?»
Татар сказал, что они хотели устранить 
недовольство граждан в Пиле и построить 
дорогу в гуманитарных целях, добавив, что 
греки строили дороги, здания и 
университеты в Пиле, но когда турки 
хотели строить дороги, они реагировали, и 
были двойные стандарты. Президент Татар 
сказал, что цель другой стороны состоит в 
том, чтобы сократить турецкое население в 
Пиле и сделать смешанную деревню 
полностью греческой деревней.

Заявив, что статус ТРСК, которая является 
турецким государством в Восточном 
Средиземноморье, повысился на голубой 
родине с нефтью, природным газом и 
другими вопросами безопасности, Татар 
подчеркнул, что если на Кипре будет 
заключено соглашение, ТРСК станет 
частью соглашения. Татар сказал, что, 
определяя новую политику на Кипре, они 
всегда консультируются с президентом 
Реджепом Тайипом Эрдоганом.
Татар заявил, что они находятся в 
гармонии с Турцией и указал, что они 
сядут за стол переговоров с признанием 
суверенного, и равного статуса.

Он отметил, что кипрско-турецкая сторона 
сказала «да» плану Аннана, но, несмотря на 
то, что кипрско-греческая сторона сказала 
«нет», он был в одностороннем порядке 
передан Европейскому союзу и эмбарго, 
введенные в отношении киприотов-турок, 
не были отменены.
Татар отметил, что за турками-киприотами 

стоят Турция и тюркский мир и что статус 
ТРСК повысился после того, как она стала 
членом-наблюдателем в Организации 
тюркских государств.

«Кипр является национальным делом для 
Турции»
В своей речи при вступлении в должность 
начальник Генерального штаба Гюрак 
подчеркнул, что «Кипр является 
национальным делом Турции», и заявил, 
что они всегда были на стороне турок-
киприотов, что они будут продолжать 
поддерживать кипрско-турецкий народ и 
что они поддерживают правое дело.
Гюрак отметил, что отношение 
Миротворческих сил ООН к дорожно-
строительным работам, начатым 
исключительно с гуманитарными 
потребностями в Пиле, является 
неприемлемым.

Гурак также подчеркнул, что решительно 
осуждает отвратительное нападение на 
мечеть Кёпрюлю Хаджи Ибрагима Ага в 
Лимассоле.
Заявив, что он совершил свой первый 
зарубежный визит в ТРСК после того, как 
стал начальником Генерального штаба, 
Гюрак сказал, что они привезли 
приветствия всего турецкого народа, 
особенно президента Эрдогана и министра 
национальной обороны Яшара Гюлера.

ИСТОЧНИК: ТРТ АВАЗ

Ассоциации экспортеров оценили протокол «Пакет 
экспортных кредитов «без срока погашения» на 
сумму 1 миллиард долларов, подписанный между 
Ассамблеей экспортеров Турции (TIM) и 11 банками.

Благодаря кредитному пакету, 
запущенному в сотрудничестве с 
Ziraat Bank, Vakıank, Halkbank, İş 

Bank, Garanti BBVA, Akbank, Yapı Kredi, 
QNB Finansbank, Denizbank, TEB и 
Odeabank, чтобы решить проблему 
доступа экспортеров к кредитам, 
компании-экспортеры смогут 
воспользоваться экономически 
эффективными экспортными кредитами 
на сумму до 5 миллионов долларов США 
или 100 миллионов турецких лир.
Казим Тайджи, председатель правления 
Стамбульской ассоциации экспортеров 
зернобобовых и масличных культур 
(IHBIR), в своем письменном заявлении 
по этому вопросу заявил, что они очень 
рады, что на экспортера смотрят с другой 
точки зрения.

Заявив, что сотрудничество, реализуемое в 
рамках возможностей, очень ценно, 
Тайджи сказал: «В 2022 году мы 
экспортировали 254 миллиарда долларов 
как Турция. Учитывая эту цифру, мы 
думаем, что сделка на 1 миллиард 
долларов невелика. Однако мы также 
получили информацию о том, что в 
будущем эта цифра будет выше. Мы, как 
экспортеры, очень позитивно смотрим на 
такой подход. В последующий период 
такие соглашения имеют большое 
значение, особенно для того, чтобы 
производитель-экспортер мог 
инвестировать и расширять экспортные 
рынки».
Президент Стамбульской ассоциации 
экспортеров кожи и изделий из кожи 
(İDMİB) Гювен Караджа заявил в 
письменном заявлении, что компании, 
направляющие экспорт страны, в 
последнее время испытывают трудности с 
доступом к финансированию: «Рост затрат 
и текущая экономическая ситуация 
вынуждают экспортеров. Последний 
объявленный кредитный пакет даст 
экспортерам некоторое облегчение. Но 
экспорт начинается с сырья. Поэтому 
очень важно, чтобы вся цепочка поставок 
имела доступ к финансированию. Как 
экспортеры, мы должны выделяться в 
конкурентной борьбе, чтобы вносить 
больший вклад в нашу страну. Я также 
хотел бы подчеркнуть, что наши 
экспортеры нуждаются в большей 
поддержке, чтобы конкурировать с 
другими странами».

«Это внесет важный вклад в наших 
экспортеров»
В своем письменном заявлении президент 
Стамбульской ассоциации экспортеров 
текстиля и сырья (İTHİB) Ахмет Оксюз 
напомнил, что у экспортеров долгое время 
были проблемы с доступом к 
финансированию, и сказал: «Мы 
приветствовали подписанный протокол о 
подписанном пакете экспортных кредитов 
на сумму 1 миллиард долларов».
Подчеркнув, что этот пакет внесет важный 
вклад в развитие экспортеров, Оксюз 

сказал: «Я желаю, чтобы этот пакет, 
который имеет решающее значение для 
турецкого текстильного сектора, 
работающего над достижением наших 
целей в качестве 5-го по величине 
экспортера текстиля в мире, был полезен 
для наших экспортеров».
Тальха Озгер, вице-президент 
Стамбульской ассоциации экспортеров 
черных и цветных металлов (İDDMİB) и 
президент Ассоциации промышленников 
и экспортеров товаров для дома и кухни 
(EVSİD), сказал в письменном заявлении: 
«Прежде всего, я желаю, чтобы это 
соглашение было выгодным. Как 
экспортеры, наша самая большая цель - 
продолжать непрерывно вносить свой 
вклад в экономику Турции. Движущей 
силой Турции является экспорт. Этот 
показатель должен продолжать устойчиво 
расти. По мере увеличения количества 
таких соглашений нам, как экспортерам, 
будет очень комфортно с точки зрения 
финансирования».

Председатель Турецкой ассоциации 
производителей кожаной одежды (TDKD) 
Фатих Дурсун также заявил в письменном 
заявлении, что финансовый пакет, 
подписанный между TIM и банками, 
очень ценен для новых инвестиций.
Дурсун отметил:
«После того, как обменный курс оставался 
стабильным в течение длительного 
времени и наблюдался рост затрат, у 
наших производителей возникли 
серьезные проблемы с точки зрения 
определения цен. Чтобы не потерять 
конкурентоспособность на наших 
текущих рынках, мы смогли немного 
передохнуть, так как сектор в данный 
момент где обменный курс достиг уровня. 
Представление о том, что экспортеры 
ожидают высоких обменных курсов, очень 
ошибочно. «У нас есть спрос на 
параллельный обменный курс. Благодаря 
этому протоколу, подписанному с 
банками, производители и экспортеры 
продолжат свои инвестиции. Простота 
доступа к финансам нам будет легче 
достичь целевого показателя экспорта в 
400 миллиардов долларов в 2028 году».
ИСТОЧНИК: АА

Оценка пакета 
экспортных кредитов «без 
срока погашения» от 
ассоциаций экспортеров
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Посол Турции в Будапеште 
Гюльшен Каранис 
Экшиоглу оценил 

турецко-венгерские отношения, 
которые в последнее время 
набрали обороты благодаря 
взаимным визитам и были 
повышены до уровня 
улучшенного стратегического 
партнера.

Посол Экшиоглу, который был 
назначен на свой пост в 
Будапеште в прошлом году, сказал 
корреспонденту АА, что 
динамику в турецко-венгерских 
отношениях можно увидеть как в 
частоте, так и в глубине визитов.
Отметив, что визит президента 
Реджепа Тайипа Эрдогана в 
Будапешт по случаю Дня 
основания венгерского 
государства еще больше укрепил 
отношения, Экшиоглу 
подчеркнул, что этот год имеет 
особое значение для двух стран.
Экшиоглу заявил, что этот год 
очень важен для Турции, и 
продолжил:
«Потому что 18 декабря 2023 года 
мы будем отмечать 100-летие 
турецко-венгерских отношений. 
По этой причине мы объявили 
2024 год «Годом культуры». Мы в 
Венгрии, как и Венгрия, будем 
отмечать Год культуры 
различными мероприятиями в 
Турции. Наша цель – 100 
мероприятий в 100-й год. Не 
только в Будапеште, но и в других 
крупных городах Венгрии мы 
будем стараться быть активными 
как в культурных мероприятиях, 
так и в других областях Турции 
через очень частые промежутки 
времени».

Подчеркнув, что турецко-
венгерские отношения были 
подняты с уровня стратегического 
партнерства на уровень развитого 
стратегического партнерства, 
Экшиоглу сказал, что 6-е 
заседание Совета стратегического 
сотрудничества высокого уровня 
(YSDK) состоится в Будапеште в 
конце года.

«Есть различные пункты 
повестки дня, такие как 
увеличение объемов обороны, 
энергетики и торговли»
Экшиоглу, отметив, что 
отношения Венгрии с Турцией 

также очень важны, сказал: «Этот 
визит очень важен как для 
премьер-министра Орбана, так и 
для президента Венгрии 
(Каталина) Новака. На самом 
деле, когда мы смотрим на 
аккаунты в социальных сетях 
ведущих имен правительства, 
хотя здесь более 12 глав 
государств и правительств 
(которые участвовали в 
мероприятии в день основания), 
они оба давно объявили о приезде 
нашего президента и разделили 
важность, которую они придают 
этому вопросу».
Отметив, что есть различные 
пункты повестки дня, такие как 
увеличение объема обороны, 
энергетики и торговли между 
двумя странами, Экшиоглу сказал, 
что эти темы также важны для 
венгров.

Экшиоглу напомнил, что и 
Турция, и Венгрия вместе 
участвовали в таких 
формированиях, как НАТО и 
Организация тюркских 
государств, и сказал, что обе 
страны съели плоды своего 
тесного сотрудничества.
Экшиоглу, который обратил 
внимание на личную дружбу 
президента Эрдогана и премьер-
министра Виктора Орбана и 
напомнил о посланиях Орбана о 
поддержке президента Эрдогана 
на президентских выборах в 
Турции, сказал: «Дружба в 
политике постоянна, и я думаю, 
что это очень важно. Для меня это 
также отличный шанс испытать 
эту теплую дружбу между двумя 
странами».
«Мы однозначно ждем турецких 
инвесторов в Венгрию»
Посол Гюльшен Каранис 

Экшиоглу заявил, что венгерский 
народ также испытывает особую 
любовь к Турции, и сказал:
«Наши венгерские друзья, 
венгерские власти, с которыми я 
встречался с тех пор, как вступил 
в должность, говорили об этом; 
Для меня большая честь иметь 
посла Турецкой Республики в 
Венгрии. Куда бы я ни пошел, 
двери открываются передо мной.

 Здесь мы видим, что в проблемах 
наших граждан, как и в других 
сферах двустороннего 
сотрудничества, открыты все 
двери. Есть огромный интерес к 
сотрудничеству. Точно так же я 
вижу это и среди 
общественности, и среди наших 
венгерских друзей. 'Откуда ты?' 
Когда я отвечаю на вопрос 
«Турция», я всегда вижу перед 
собой улыбающиеся лица. Чего 
еще может желать посол?»

Экшиоглу добавил, что целевой 
объем торговли между Турцией и 
Венгрией составляет 6 
миллиардов долларов: «Мы 
увеличили целевой объем 
торговли с 5 миллиардов долларов 
до 6 миллиардов долларов на 
последней встрече YDSK. Если мы 
посмотрим на этот год по 
сравнению с прошлым годом, то 
за один год мы добились роста на 
20 процентов. Мы хотим, чтобы 
такая же динамика сохранилась. 
Здесь много разных направлений, 
будь то энергетика или оборонка, 
даже если вы говорите 
строительство. Поэтому мы 
однозначно ждем турецких 
инвесторов в Венгрию».

ИСТОЧНИК:AA

Посол Турции в Будапеште 
Экшиоглу оценил турецко-
венгерские отношения
Посол Турции в Будапеште Экшиоглу сказал: «Куда бы я ни 
пошел, двери открыты для меня. Здесь мы видим, что открыты 
все двери для проблем наших граждан, а также для других 
направлений двустороннего сотрудничества». 

Церемония подписания протокола
Муниципалитеты Гореме, входящий в состав 
центральной провинции Невшехир, и Шеки в 
Азербайджане подписали протокол о побратимстве в 
рамках Проекта По Укреплению Взаимодействия и 
Интеграции в Тюркском Мире с целью дальнейшего 
развития отношений.

Мэр Эрен: «Желаем, чтобы это стало 
благоприятным событием.»
Мэр Гореме Омер Эрен отметил: «В рамках ‘Проекта 
По Укреплению Взаимодействия и Интеграции в 
Тюркском Мире мы подписали протокол о 
побратимстве с мэром Шеки в Азербайджане 
Майысом Аллахвердиевым с целью развития 
дружественных и братских отношений. Желаем, чтобы 
это стало благоприятным событием.».
Обмен информацией между делегациями
На встрече, где подчеркивалась дружба между 
Турцией и Азербайджаном, делегации обсудили 
вопросы в области муниципального управления и 
обменялись опытом. В ходе переговоров была 
осуществлена информационная поддержка по 
политической и административной структуре городов, 
географическим особенностям, историческим и 
культурным аспектам. После подписания протокола 
планируется укрепление сотрудничества между двумя 
городами в культурной, туристической и 
экономической сферах.

Шеки в Азербайджане
Шеки расположен на севере Азербайджана, в 370 км на 
северо-запад от столицы Баку, у подножия Великого 
Кавказского хребта, и является административным 
центром района Шеки. До 1968 года город носил 
название Нуха. Шеки - один из старейших городов 
Азербайджана и важный туристический регион. 
Благодаря своему расположению на Шелковом пути он 
долгое время был пунктом остановки для многих 
цивилизаций. Именно поэтому Шеки оставил 
значительный след в искусстве Азербайджана и 
мировом искусстве в целом. В Шеки находятся 
несколько известных азербайджанских музеев, 
включая музей истории Шеки, который хранит 
информацию об истории искусства Азербайджана и 
мира. Этот музей считается одним из важнейших 
музеев страны благодаря своей коллекции 
произведений искусства эпохи ханства.

ИСТОЧНИК: ГАЗЕТА МЕЖДУНАРОДНОЙ 
ГРАЖДАНСКОЙ ИНИЦИАТИВЫ / ЗЕЛИХА 
СОРКУНЛУ

Гореме и Шеки в 
Азербайджане 
стали городами-
побратимами
Муниципалитет Гореме подписал 
протокол о побратимстве с 
муниципалитетом Шеки в 
Азербайджане. Мэр Шеки 
Майыс Аллахвердиев посетил 
мэра Гореме Омера Эрена в его 
кабинете, чтобы обсудить 
вопросы сотрудничества.
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Обмен мнениями о цифровых 
технологиях и методах устойчивого 
производства состоялся на МЮСИАД в 
Бурсе, 1-м региональном 
консультативном совещании по секторам 
продовольствия, сельского хозяйства и 
животноводства, где были представлены 
стратегические и инновационные 
решения для секторов продовольствия, 
сельского хозяйства и животноводства, 
которые имеют решающее значение в 
каждый период истории. 

Акцент Шеноджак, на «сознательном 
сельском хозяйстве»
Заявив, что они очень рады организовать 
первую региональную отраслевую 
консультацию и встречу солидарности в 
Бурсе и что Первая отраслевая 
консультативная встреча по 
продовольствию, сельскому хозяйству и 
животноводству является событием, 
которое будет направлять сектора, 
Алпарслан Шеноджак, председатель 
совета директоров филиала МЮСИАД в 
Бурсе, сказал: «Наша райская страна 
является одним из самых важных 
производителей сельскохозяйственной 
продукции в мире с ее плодородной 
почвой и климатическими условиями. 
Использование технологий и 
инновационных приложений в сельском 
хозяйстве, пищевой промышленности и 
животноводстве еще не достигло 
желаемого уровня. Мы можем выйти на 
гораздо более продвинутые позиции в 
сельскохозяйственном секторе с 
отечественными технологиями, которые 
будут развиваться с учетом 
географических, человеческих и 
экономических условий, характерных для 

нашей страны. На этом пути к успеху 
наша отраслевая деятельность имеет 
стратегическое значение. В этом 
контексте я хотел бы подчеркнуть, что 
направление нашей хорошо оснащенной 
молодежи на сельскохозяйственное 
производство очень полезно и очень 
точно для нашего будущего. Мы верим, 
что нашу страну ждут очень хорошие 
дни с сознательной мобилизацией 
сельского хозяйства».

«Производство на единицу квадратного 
метра должно быть увеличено»
Заявив, что сельское хозяйство и 
продовольствие стали стратегическим 
вопросом стран, а цепочка поставок была 
нарушена пандемией, Джемаль Озен, 
председатель Совета по продовольствию, 
сельскому хозяйству и животноводству 
МЮСИАД, сказал: «В то время как мы 
находимся на 20-21-м месте в мире с 
экономической точки зрения, мы 
находимся на 10-м месте по 
сельскохозяйственной продукции. Под 
руководством нашего президента 
Реджепа Тайипа Эрдогана у нас есть 
потенциал войти в топ-5 за короткое 
время. Как Совет центрального сектора, 
мы проводим важную работу над тем, 
как мы можем войти в топ-5. Для того, 
чтобы сельское хозяйство в нашей стране 
улучшилось, необходимо увеличить 
производство на единицу квадратного 
метра. Поддержка и стимулы в нашей 
стране выше среднемировых, но мы не 
можем нарастить производство. Потому 
что производство на единицу 
квадратного метра нужно увеличивать. В 
этом контексте важно, чтобы стимулы 
превращались только в производство. 

Помимо обеспечения земельной 
интеграции, крайне важно, чтобы мы 
привлекали нашу молодежь к 
сельскохозяйственному производству. 
Мы должны сосредоточиться на 
запланированных проектах, 
ориентированных на сельское хозяйство, 
которые превращают наши города в 
высокотехнологичные 
сельскохозяйственные города. На данный 
момент также важно, чтобы продукт, 
необходимый внутреннему рынку, не 
использовался на экспорт».

Связи между участниками 
укрепляются
Халил Аталай, заместитель председателя 
правления филиала МЮСИАД в Бурсе, 
сказал: «Основными целями нашего 
Отраслевого совета являются решение 
продовольственного вопроса в свете 
текущих данных, оценка и улучшение 
деятельности сектора во многих 
отношениях, выявление проблем и 
представление их компетентным органам 
с предложениями по их решению и 
последующим действиям. Мы взяли на 
себя миссию укрепления социальных и 
коммерческих связей между нашими 
членами».

Заявив, что почти в 40 процентах Бурсы 
ведется сельскохозяйственное 
производство, председатель правления 
сектора продовольствия, сельского 
хозяйства и животноводства филиала 
МЮСИАД в Бурсе Тайфун Курдал 
заявил, что для развития этого 
потенциала необходимо проводить 
исследования, ориентированные на 
устойчивое развитие, и более 

эффективно использовать технологии.

На встрече вице-президент Совета по 
продовольствию, сельскому хозяйству и 
животноводству МЮСИАД Эмрулла 
Гёкхан выступил с презентацией, в 
которой объяснил работу, проводимую 
штабом, и сказал, что решения, принятые 
на встрече, являются руководством для 
решения отраслевых проблем.

В конце встречи Джемаль Озен вручил 
Алпарслану Шеноджаку карту карту 
защиты -сироты, которая представляет 
собой удовлетворение всех потребностей 
1 сироты в течение 6 месяцев. Шеноджак 
также преподнес подарок Озену в в 
ознаменование этого дня. На 
мероприятии также присутствовали 
заместитель председателя Стамбульской 
торговой палаты Ахмет Озер, депутат 24-
го срока партии ПСР из Бурсы Ондер 
Матли, председатель отделения 
МЮСИАД в Дюздже Озгюр Саглам и 
председатель отделения МЮСИАД в 
Бандырме Толга Тетик.

Первое региональное консультативное совещание по 
продовольствию, сельскому хозяйству и животноводству было 
организовано филиалом МЮСИАД в Бурсе. На встрече, к которой 
представители нашего сектора проявили большой интерес, 
обсуждались стратегические шаги, которые будут способствовать 
развитию производства и торговли в трех областях.
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Стратегические Движения В Сфере 
Продовольствия, Сельского Хозяйства 
И Животноводства Обсуждаются В 
Мюсиад Бурса



«Победа – один из самых прочных камней, заложенных на пути к независимости»

Послание ко Дню Победы 30 августа от 
Атиллахана Курта, почетного консула 
Кыргызской Республики в городе Болу

урт; Война за независимость – это Куникальная освободительная эпопея, 
в которой турецкая нация 

раскрывает все свое существование, 
материальное и духовное.

Первый шаг к национальной борьбе был 
сделан утром 19 мая 1919 года, когда 
Мустафа Кемаль-паша высадился в Самсуне. 
После трех лет очень тяжелой, но верной 
борьбы Великое наступление, начавшееся с 
рассветом 26 августа 1922 года, после трёх 
лет очень трудной, но упорной борьбы, 
завершилось крупной победой в битве под 
Главнокомандующим 30 августа. Эта победа 
символизировала не только вооруженную 
борьбу, но и национальное единство и 
солидарность, любовь к родине и страсть к 
свободе. Победа была одним из самых 
твердых камней, заложенных на пути к 
независимости. Наша национальная 
идентичность и ценности еще больше 
укрепились с победой и вдохновили другие 
народы, борющиеся за независимость. С 1926 
года мы отмечаем Победу 30 августа как День 
Победы, которая стала исторической вехой 
на этом пути от оккупированных слабых 
территорий к независимой Турецкой 
Республике, прошедшем под руководством 
военно-политического гения Мустафы 
Кемаля Ататюрка. 

Я с уважением, любовью и благодарностью 
вспоминаю всех героев нашей национальной 
борьбы, особенно Гази Мустафу Кемаля 
Ататюрка.

Позже Курт принял участие в специальном 
концерте, посвященном Дню Победы 30 
августа, и программе продвижения гимна, 
посвященной 100-летию, состоявшейся в 
Президентском комплексе.

В программе приняли участие министр 
иностранных дел Хакан Фидан, министр 
юстиции Йылмаз Тунч, глава делегации 
Аксакаллылара Организации турецких 
гигантов Бинали Йылдырым, генеральный 
секретарь Организации тюркских государств 
Кубанычбек Омуралыев, посол Кыргызской 
Республики в Анкаре Руслан Казакбаев, 
министр национальной обороны Яшар 
Гюлер, руководитель отдела коммуникаций 
Президиума Турецкой Республики 
Фахреттин Алтун и многие другие имена.

Источник: АНКАРА (Газета «Гражданская 
инициатива») Зелиха Соркунлу
e program was attended by M�n�ster of 
Fore�gn Affa�rs Hakan F�dan, M�n�ster of Just�ce 
Y�lmaz Tunc, Head of the Aksakallar delegat�on 
of the Organ�zat�on of Turk�sh G�ants B�nal� 
Y�ld�r�m, Secretary General of the Organ�zat�on 
of Turk�c States Kubanychbek Omuralyev, 
Ambassador of the Kyrgyz Republ�c to Ankara 
Ruslan Kazakbayev, M�n�ster of Nat�onal Defense 
Yashar Guler, Head of the Commun�cat�ons 
Department of the Pres�d�um of the Turk�sh 
Republ�c Fahrett�n Altun and many other names.

Source: ANKARA (Newspaper "C�v�l In�t�at�ve") 
Zel�kha Sorkunlu
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